

# ねりまユニオン

編集発行：練馬ユニオン編集委員会  
連絡先：練馬区 練馬1-16-16-101  
サポートねりま内  
TEL 03-3994-2088  
E-mail：[support@nerimaunion.org](mailto:support@nerimaunion.org)  
HP：[www.nerimaunion.or/](http://www.nerimaunion.or/)

## 新型コロナに便乗した首切りを 許さない！

中国武漢から始まった新型コロナウイルス感染症は当初の軽い予想をはるかに超え、中国武漢の封鎖にまで拡大し、その後全世界に広まり、世界保健機構は、パンデミックを宣言しました。ワクチンもなく、治療薬もないなかで世界中に広まり、今や累計感染者は960万人、死者49万人（6月28日現在インターネット）を超えています。

日本でも膨れ上がった外国からの観光客等からの感染者が拡大し、4月7日には7都府県への緊急事態宣言、更に感染が拡大し全国の緊急事態宣言発令となり5月6日の「解除」が延長され、5月25日ようやく緊急事態解除となりました。

### 格差の拡大

緊急事態宣言下の約2カ月間、生活必需品のためのスーパー等の営業以外は、営業自粛により飲食業、観光業、娯楽業、航空業等あらゆる業界で、対人接触8割減政策でお客の減少が拡大し経営不振に追い込まれました。

その中で経営不振を理由に解雇され始めたのが、派遣労働等に従事していた非正規労働者です。安倍自公政権は、生活に困窮する労働者の増大に、遅ればせながら救済策として、雇用調整助成金を支給することにしました。しかし、その申請は、雇用者が行うことでした。

雇用調整金を受けるには10種ほどの書類を用意しなければならない。非正規労働者の雇

用者の中には、面倒な申請より、手っ取り早く契約打ち切りの解雇に走っていると現場の労働者からの声が上がっています。雇用者ではなく、労働者が申請できる雇用調整金であってほしいという願いも上がっています。

新型コロナによる不況を理由に解雇が許されてはなりません。派遣労働、非正規労働という雇い方で、膨大な利益を上げてきた雇用者は、新型コロナ不況を理由にまともな対策もせず、安易に解雇によって働いてきた労働者の「首切り」によって、状況を免れようとしていることは許されません。

また、正規労働者の中でも、不況を理由に「自主退職」を迫られています。会社の解雇なのに、あたかも本人の希望であるかのように装う。労働者の生活を考えずに解雇した会社は、以後「解雇」する会社として記録されるから、「自主退職」を装う。許されないことです。

新型コロナに便乗した労働者の解雇を許さない監視が必要です。日本では労働組合に入っている労働者は推定で16.7%しかありません。多くの労働者は、雇用者の一方的な不法な解雇にも、泣き寝入りしかありません。

労働基準監督署、最寄りの地域ユニオンへの相談などで解雇撤回の動きも出ています。我慢しないでどんどん相談しましょう。

# 個人タクシー組合の職員2人が 無期限ストで勝利！

## 全国一般東京東部労働組合

全国一般東京東部労組個人タクシー協同組合世田谷第三職員支部は、職員に不当の限りを尽くしてきた使用者を職場から放逐し、新たな使用者との交渉で職員の要求を認めさせる勝利解決を実現した。

この争議は、朝貝委員長の今年3月からの定年再雇用をめぐり使用者が一方的に勤務日を週3日に減らし半額の賃金でしか雇わないという条件を押しつけてきたことなどから勃発した。

同支部の職員2人は時限ストライキや抗議行動などを闘い、3月5日からは無期限ストライキに突入していた。

こうした闘いの中で、2人が雇用されている協同組合で役員選挙が5月上旬に行われ、使用者が立候補を断念せざるをえない事態に追い込んだ。職員2人は新たに就任した使用者とただちに交渉し、5月11日に以下の内容

で合意した。

1. 朝貝支部委員長の定年・再雇用について週5日勤務・現状の賃金の8割6分相当で雇用契約を締結する。
2. 朝貝支部委員長への懲戒処分を撤回し、退職金を10%削減したことは不当であると認めて速やかに減額分を支給する。
3. 使用者は組合員への言動が不当労働行為であったと認め、撤回するとともに遺憾の意を表明する。

これらの合意を受けて職員2人は67日間に及んだ無期限ストライキを解除し職場復帰した。

支援カンパを寄せてくれたみなさん、抗議行動に参加してくれたみなさん、本当にありがとうございました！

（東京全労協ニュース121号より転載）

## 《全員奪還！》関西生コン労組

# 武委員長、湯川副委員長、保釈

5月29日深夜に武委員長が、6月1日夜に湯川副委員長が保釈されました。

「仲間を返せ！」の多くの声と行動で、保釈を勝ち取りました。武委員長は6月4日、湯川副委員長は6月4日、身柄拘束を受けていたのです。

憲法違反の保釈条件を撤廃させ、断固無罪

を勝ち取って、「憲法28条つぶし、共謀罪のリハーサル」の目論見を叩き潰しましょう！

（関西生コン労組つぶしの弾圧を許さない東海の会 NEWS より転載）



## JAL 不当解雇撤回闘争再開

2020年6月29日、東京6駅一斉行動として、西武池袋線、練馬駅西口りそな銀行前において、JAL不当解雇撤回を求める行動が行われました。北部共闘はじめ、練馬全労協、練馬労連、練馬区労協の3団体などが合同で、解雇撤回を道行く人へ訴えました。

### 正しい運動のすすめ



#### 座る「際」に注意すべきこと

皆さんは、椅子に座ってテレビを見たりパソコンを使ったりする時、どんな姿勢になつていますか？何気なく足を投げ出し、背もたれに寄りかかった姿勢や猫背になることが多い場合は、身体に負担がかかり腰痛などの不調に繋がる可能性があります。今回は、椅子に座った状態に関わる注意点を取り上げていきます。

はじめに、理想的な姿勢とは力学的に安定しており、負担のかかりにくい状態を指します。理想的な姿勢を理解するために、まずは重心と重心線というものについて説明していきます。

人の重心とは、頭、体幹部、四肢の各部分の質量の中心を求め、合して得られたものと定義され、簡単に言うると物の中心となる点を指します。座位ではみぞおち付近が重心となり、その重心を垂直に通るのが重心線です。横から見たときそのラインに耳たぶ、峰、肩部の突起）大転子（太もも付け根）の中心を通過する位置が理想的な姿勢とされています。この姿勢が崩れると筋肉や関節へのストレスが増え、例えば猫背の場合では、重心線から離れている腰部の負担が大きくなってしまいます。

整形外科医ナカムソンの一九七六年の研究では、姿勢によって背骨一つ一つの間にある椎間板にかかる圧力が、かなり異なることが明らかにされています。これによると、立っている時の圧力を一〇〇として、座っている時はその一四〇、さらに座って上半身を前傾すると一八五に増加するので、座って前傾して荷物を持つ場合には腰部へ非常に大きな負担がかかり、ギックリ腰などのリスクが高い状態と言えます。

また、近年の座っている時間と総死亡リスクの研究結果では、1日に座っている時間が四時間未満の人と比べ、八〜十一時間の人は15%、十一時間以上だと40%高く、心臓血管系の疾患やがん、糖尿等を誘発することがわかっています。日本は平均7時間と世界一座っている時間が長いというデータもあるため、より一層注意が必要です。

座っている時の姿勢に注意するのはもちろん、1日の中で自身がどれくらい座っているかをしっかりと把握して、日常の「座る」「立つ」「動く」を工夫していきましょう。

特定非営利活動法人 ヘルスプランニング

投稿は 齊藤 明男 さんです。

第15号	<h1 style="font-size: 2em;">落 書</h1> <p>(おとしがき)</p>	燃えつきるときの明るさにとっておく 木村 木念（『川柳への誘い』1997年）
2020年		
7月1日		すなふきん（練馬ユニオン：齊藤明男）

- ・ 飼い犬の不始末 主の責を問う
- ・ 兆々と民に届かぬお札刷る
- ・ 十萬円中抜きせず子に配る
- ・ 「寄り添う」を禁句にしたか新型コロナ
- ・ 連帯を炊き出す今朝はカレー丼
- ・ 人間の鎖繋げぬ手の疼き
- ・ 語り継ぐ 命どう宝と慰霊の日
- ・ つぶやきが大波起こすネットデモ
- ・ 生き方を問うて今夜も発泡酒
- ・ 尽くさずに挫ける道を拒絶する

【Oさんコーナー】 \* 職場の元同僚Oさんからの投句

- ・ コロナ禍で 電通援助 密になる
- ・ 下落した 支持の上げ底 世論詐欺
- ・ 一強に 黄昏迫る ポスト安倍
- ・ 口先で 同じフレーズ お詫びなし
- ・ コロナ禍で 世間同調 怖さ知る

[レイバーネット5月句会] \* 兼題「布」

- \* 弾除けにマスクを縫って送り出す

- 気分は戦争？ 千人針を彷彿とさせる世相を皮肉にみている。
- 危険と向き合わざるを得ない人に十分な装備も与えないのは日本の伝統か。
- \* 宣言で戒厳令の布石打つ
- 非常事態宣言にすら慣れてしまう恐ろしさ。
- \* イクサ越え芭蕉布紡ぐオバーの手
- オバーの戴くちやの手から紡ぎだされる美しい芭蕉布。平和を希求する沖縄の魂を感じる句。
- ◇ 二十四時間戦えますかテレワーク
- 実際無限残業の世界。20代の若者（息子の親友）がテレワーク中に急逝し、この句がリアルに思えた。
- ◇ 土砂浴びるサンゴと耐えて座り込む
- 動けないサンゴと動かない座り込みとどちらも辺野古を守っています。
- 辺野古問題をサンゴの立場から見るという視点は良いと思う。
- ◇ 要請だ補償はしない自腹切れ
- 医療や社会保障無視して軍事費に莫大な予算をかける政府。

[乱鬼龍の世直し大川柳] より



(写真は6月15日：辺野古工事再開抗議！防衛省前)

- ・ 東京五輪もはや死に体ゴリンジュウ
- ・ 電通もパソナもうまい汁を吸い
- ・ 十兆円よってたかって喰うつもり
- ・ マイナンバーうまい話にご用心
- ・ ツイッター安倍の打倒が煮えたぎり
- ・ コロナ時代もう世直しの他はなし
- ・ 世直しの大戦略こそ求められ